



22
Septembre
1995

BULLETIN MUNICIPAL de DUGNY-sur-MEUSE

Mairie de DUGNY - Commission Information

Président : P. Baumier - Membres : M.L. Beaucourt - B. Frémont - C. Joris - G. Péridon - R. Illouz

SOMMAIRE

- * Le Mot du Maire
- * Vie au village
- * Vie associative
- * A l'honneur
- * Etat civil

LE MOT DU MAIRE

Finis les vacances, bronzés, reposés, voici venu l'heure de la rentrée, qu'elle soit professionnelle ou scolaire

Baptême du feu pour les tous petits, qui, pour la première fois, vont se séparer de leur maman (avec peut-être quelques larmes de part et d'autre..), et qui vont découvrir un monde nouveau dans des locaux accueillants puisqu'en effet, une salle de classe a été repeinte pendant les vacances et un bâtiment ravalé dans des tons très chatoyants .

Pour les Primaires, c'est une cour nouvelle qui les attend avec un revêtement en macadam qui va leur permettre de profiter des récréations sans risque en jouant à la marelle, saut à la corde, billes, Pogs ou autres jeux divers

A noter aussi l'arrivée de nouvelles " maîtresses " à l'occasion de cette rentrée Madame BILLAS en remplacement de Madame WALLNER (CM1)

Madame COLLARD en remplacement de Madame TIBEE (Maternelle). Bienvenue à DUGNY, et tous nos voeux de réussite dans la tâche qui vous attend

En ce qui concerne vos élus, pour qui la rentrée est déjà effective depuis plusieurs semaines, ils travaillent sur les différents dossiers existants, en préparent d'autres, tout en assumant les diverses réunions de rentrée de tous les organismes locaux ou intercommunaux qui concernent notre village .

Bonne rentrée .

COLLECTE

Le ramassage des objets encombrants ménagers aura lieu le **MERCREDI 27 SEPTEMBRE 1995**.

Veuillez sortir les objets sur le trottoir la veille au soir.

Sont admis :

- Les réfrigérateurs, les congélateurs, les gazinières et appareils ménagers usagers.
- Les vieilles literies, matelas, sommiers.
- Les mobiliers divers hors d'usage: chaises, divans, petits mobiliers etc ...

Ne sont pas admis :

- Les pots de peinture, diluants, bidons d'huile etc
- Les carcasses de véhicules, les pièces détachées, moteur, les pneus.
- Les gravas, décombres, branchages, tailles de haies et divers jardinage et d'une façon générale, tout objet qui par son poids ou sa dimension ne peut être chargé par deux personnes dans les véhicules de collecte.

INAUGURATION

1928, certains se souviennent....,

sous l'impulsion de Mr Léon Lhoist, les fours à chaux s'installent à Dugny.

Depuis cette date cette usine produit des quantités et des qualités de chaux importantes, en direction de diverses activités : sidérurgiques, routières, agricoles, désulfuration etc...

Depuis cette date, cette usine a généré l'emploi d'un très grand nombre de famille de Dugny et le bien être qui en découlait, mais aussi l'aménagement communal par la taxe professionnelle ,

à cela il faut ajouter les structures locales directement financées par la société :

- Les cités, le Stade de football, l'ex centre social qui comprenait la bibliothèque, les salles de jeux, les cours de cuisine, la pesée des nourrissons, la salle de télévision etc ... le foyer des Jeunes ainsi que le chauffage de l'Eglise.

C'est donc tout naturellement que la municipalité précédente, sur la proposition de Mlle Colombo, a décidé à l'unanimité l'appellation d'une rue des cités St Barbe "RUE LEON LHOIST".

Cette cérémonie aura lieu le **Dimanche 10 Septembre 1995 à 11 H 30** et sera suivie d'un vin d'honneur offert à toute la population sur la place des cités.

VIE ASSOCIATIVE

PARENTS D'ELEVES

Vous avez été très nombreux, cette année, à participer aux différentes activités proposées par notre association, ce dont nous vous remercions.

- Le bilan des sorties 94/95 est le suivant :
- Aquadrome
- Visite de la caserne des Sapeurs Pompiers de Verdun
- Cinéma " Le Roi Lion"
- Atelier peinture

- Visite du Père Noël dans les écoles avec remise de friandises
- Illuminations de Noël à Nancy
- Patinoire
- Loto
- Journée ski dans les Vosges
- Mardi - gras
- Vente des oeufs de Pâques
- Pique - nique
- Olympiades

Pour le voyage de clôture à WALIBI SCHTROUMPH, le 14 Juin, dernier, le soleil n'était pas au rendez-vous comme nous l'espérions, mais chacun a pu savourer à sa guise des instants de joie mais aussi d'émotion !!!

Nous espérons que chacun de vous gardera un bon souvenir de ces divertissements et que nous pourrons, au cours de l'année 95/96 vous proposer un programme encore plus intéressant.

Les membres du bureau adressent leurs remerciements à la Commune de Dugny qui nous a permis, grâce à la subvention de fonctionnement, de concrétiser notre programme de sorties, ainsi qu'aux personnes qui nous ont aidé et encadré au cours de cette année.

Nous tenons aussi à remercier la Commune qui nous a attribué le bénéfice de la vente des photos de la garderie municipale 1995.

L'Assemblée Générale de l'association aura lieu le **14 Septembre** prochain.

Nous vous souhaitons à tous une **BONNE RENTREE !**

Pour le bureau, la secrétaire

Sabine HENRY

AMICALE DES ANCIENS

Depuis la parution du dernier bulletin municipal de Décembre 94, bien des événements se sont produits. Tout d'abord, nous tenons à remercier tous les Membres de la Municipalité sortante qui, durant leur mandat, n'ont cessé de nous aider dans la progression des activités créatrices de notre association. Nous avons toujours trouvé une grande compréhension auprès de tous. Nous ne doutons pas que la nouvelle équipe saura continuer dans la bonne direction en se souvenant que les Anciens de Dugny ont depuis toujours oeuvré pour le développement et la renommée de notre localité.

Notre club, affilié à la Fédération des Aînés Ruraux de la Meuse, compte en 1995 104 Membres cotisants. Au cours du 1er trimestre, nous avons rassemblé au Centre Social une cinquantaine de participants à l'occasion des goûters des Rois, de la Chandeleur, de la Mi-Carême. Le **23 Mars**, la conférence audio-visuelle de Mr RENARD a séduit les 48 spectateurs sur les beautés de la Forêt Noire.

Puis ce fut l'exposition - vente du **30 Avril**, qui a permis, grâce à l'ingéniosité, la patience et l'habileté de nombreuses Dames et Messieurs, d'exposer de jolis et originaux travaux au cours de l'hiver et de renflouer quelque peu la caisse de notre association.

La grande tombola comptait 451 lots tous gagnants. Nous ferons encore mieux en 1996.

Notre voyage d'été s'est déroulé fort bien le **9 Juin** dernier. Il a permis à 42 personnes d'apprécier à RODALBE (Moselle) un élevage de canards et d'apprendre les différentes façons de préparer le foie de canard.



Ensuite, le plan incliné d'ARZILLER nous a étonné par sa construction et son efficacité dans la façon de remplacer le passage de nombreuses écluses. La 1^{ème} belle journée d'été fut très réussie.

Le 21 Juin nous étions une douzaine à représenter l'Amicale au grand rassemblement départemental du Lac Vert à Dun où nous avons pu, le matin, découvrir les beautés de l'Eglise de Mont devant Sassey et après le panier repas fort copieux, assister au défilé de la noce 1900 autour du lac. Journée que nous n'oublierons pas !

Durant le mois d'août, afin de garder le contact malgré l'impossibilité d'utiliser le centre social, réservé à la garderie municipale, nous avons pu apprécier chaque jeudi la loge de chasse des 8 chevaux pour pique-niquer et passer la journée de fort belle façon, dans un cadre très agréable, à l'ombre bénéfique d'une belle forêt. Ceci grâce à l'amabilité de l' A.C.C.A. de Dugny que la trentaine de participants remercie vivement.

A partir de septembre, nous reprenons le rythme de nos réunions hebdomadaires, chaque jeudi, de 14 heures à 18 heures, au centre social.

Pendant l'année écoulée, toutes les rencontres ont été fréquentées, la participation des membres avoisinant 35 personnes. Toutes ont rivalisé dans des travaux d'aiguilles ainsi que dans d'acharnées parties de belote, tarot ou rami. Et il s'est toujours trouvé des amis fournissant bénévolement les gâteaux du goûter, le café, les jus de fruits ou la bouteille de rosé pour les Messieurs, ceci afin de ne pas grever la caisse du club.

Le jeudi 5 Octobre, le voyage nous conduira en Champagne, ce sera sans doute le moment des vendanges.

Enfin le dimanche 26 Novembre, le banquet offert comme chaque année par le "Comité Communal d'Action Social (CCAS) réunira, à la salle des fêtes, le maximum d'Anciens de la commune (il suffit d'être âgé de plus de 65 ans) et sera précédé de l'Assemblée Générale de l'Amicale.

FOOTBALL CLUB

Comme chaque année à la mi-août le club organisait son traditionnel tournoi. Le challenge "JANTON" nous étant définitivement acquis (rappelons le) c'est le challenge "SYLVAIN MARTINATI" qui était remis en jeu pour la 2ème année consécutive.

Les équipes de DIEUE, GINCREY et LES ISLETTES avaient répondu favorablement à notre invitation. Ce fût devant une sympathique assemblée que ce déroula cette journée, qui fut clôturée par la formation des anciens équipiers de Sylvain contre les vainqueurs du challenge.

Dominique MARTINATI eût le plaisir de remettre le trophée aux vainqueurs : les joueurs de Dugny. Mr le Maire nous fit l'honneur de remettre une coupe au Capitaine des Chauffourniers, tandis que le Capitaine des finalistes : Les Islettes recevait la coupe du 1er Adjoint de notre commune. Mr PETTAZZONI Gilles, Maire délégué de Lempire, offrit la coupe de Mr le Maire de Landrecourt, Mr ROGER, à l'équipe de Gincrey ainsi que celle offerte par l'Association des élèves et anciens élèves de Landrecourt-Lempire" aux joueurs de Dieuc sur Meuse.

L'équipe de Gincrey fut récompensée par la coupe "BAR LE 33" remise par le sympathique MOMO, pour la meilleure attaque.

Pour terminer cette journée, le pot de l'amitié était servi à tous, en pensant déjà au prochain rendez-vous qui sera le Bal du Foot. il se déroulera le 18 Novembre prochain à partir de 21 Heures.

CYCLO LOISIRS

Le dimanche 28 Mai était organisé la 9ème randonnée de Dugny, avec cette année une innovation, la participation des VTT (vélos tous terrains).

Les quatre parcours virent 97 participants s'élancer vers Landrecourt et l'Argonne, chacun eut des bosses à escalader, les mieux "servis" étant ceux du grand parcours qui furent soumis à rude épreuve pendant les 50 premiers kilomètres aux environs de Rarécourt et de la forêt de Beaulieu en Argonne. Le retour par Deuxnouds aux Bois étant plus facile.

De leur côté, les VTTistes prirent la direction de Billemont par la ferme Dubaux. Ce fut ensuite un long périple par les chemins de champs et de bois. Malgré les cartes fournies et le fléchage, il y eut bien des erreurs de parcours. Si certains furent vite de retour au point de départ, d'autres arrivèrent au milieu de l'après-midi fourbus mais contents.

A 13 Heures, les récompenses furent remises. Belleray avec 40 participants et 3780 kilomètres parcourus l'emporta nettement devant Dieue, Vaucouleurs et Naives.

En VTT victoire du TTC Verdun devant le VTT Horizon Piennes.

Nos remerciements aux généreux donateurs, en particulier la Poste, qui assura une fois encore l'édition de nos cartes de route. Nos regrets cette année encore devant la faible participation des habitants du village, alors à l'année prochaine et en plus grand nombre.

Si vous ne voulez plus rouler seul, si vous voulez vous mettre ou vous remettre au vélo, **rejoignez le club local. Contactez Maryse au 29.87.71.40 ou Claude au 29.87.73.67.**

Le Cyclo loisirs propose cette saison une activité vélo tout terrain aux jeunes intéressés, garçons et filles, à partir de 12 ans. **Rendez-vous est donné le mercredi 13 Septembre devant la Mairie à 14 heures.**

Soyez correctement équipés : vélos en bon état de marche (freins), matériel de réparation (chambre à air, pompe) et casque si possible.

Le P.B.P..... ou la réalisation d'un objectif.

Claude, tu devrais faire le P.B.P. me lançait Jacques, au cours d'une réunion de l'hiver 93 où nous faisons le bilan de la saison passée et envisageons la suivante.

Le P.B.P (lisez Paris-Brest-Paris) c'est la randonnée cyclo mythique : 1200 kilomètres (au moins 10.000 m de dénivelée, 3000 participants dont 1300 étrangers U.S-GB-D-NZ-Australie) dans une région où l'on connaît bien le vélo.

Il me reste donc deux saisons pour m'adapter à la randonnée au long cours. Début 94, j'allonge donc les distances et je peux participer à mon premier 600 kms le 18 Juin, Bordeaux-Paris, 640 kms en 25,5 heures. Ça roule, je termine la saison avec quelques grandes randonnées et cyclo sportives. (Montagne de Reims, Criquelion...).

Pendant l'hiver, j'alterne route et chemin de champs et de bois car les brevets obligatoires vont bientôt se présenter. 200 kms en mars, 300 en avril, 400 en mai et 600 en juin, avec une ascension par une route forestière du col de Proyé, un voisin du Donon, à deux heures du matin sous la pluie avec le grondement du torrent que l'on devine tout proche.

Il ne me reste plus qu'à attendre fin août sans perdre l'acquis, nombreuses sorties de 100 à 150 kms, de jour, de nuit. Si vous saviez comme il est agréable de traverser les villages, la nuit, sans bruit... il y en a des éclairés et d'autres non!, de voir le soleil se coucher, le jour se lever.

Le 20 août, les vélos sont contrôlés et le cœur commence à battre la chamade au milieu de toute cette foule de cyclistes et le 21 c'est la libération avec le départ dans un groupe de 600

Dans le labyrinthe des routes, de banlieues, le long ruban multicolore progresse à grande vitesse. Une chute après 800 mètres et c'est déjà fini pour plusieurs concurrents. Les groupes vont se former au fil des étapes. Parfois nous sommes seuls, à d'autres moments nous sommes 20 ou 30. Les contrôles défilent, Nogent le Roi, Mortagne en Perche, Villaines la Juhel, Fougères, Tinténiac, Loudéac, Carheix, Brest. Demi-tour et on reprend les mêmes.

Nous y retrouvons nos accompagnateurs, on mange ou se soigne; on se change, on dort ou récupère. Au retour, je bats mon record à chaque kilomètre 700, 800, 900... c'est un vrai plaisir puisque je n'ai pas de problèmes physiques importants. De plus, le temps est favorable, je retrouve souvent les mêmes et des liens se nouent malgré la barrière des langues. 1000, 1100, 1200 chaque kilomètre parcouru est une victoire et un plaisir sans cesse renouvelé, le labyrinthe final et c'est déjà l'arrivée.

Il st 13 h 51 le jeudi 24, temps total 65h51, pointage au dernier contrôle, ticket boisson, bye, c'est fini.

Discussion avec ceux qui arrivent, remontées des souvenirs (ah! cette crevasse à 3 h du matin dans le noir complet!), retrouvailles avec la petite famille (t'es arrivé trop tôt pour la photo!).

Du fait de la préparation suivie, la réalisation de ce P.B.P fut un réel plaisir et, *si je me permets de vous la relater, c'est surtout, pour pouvoir dire aux jeunes et aux moins jeunes qu'il est possible d'avoir des objectifs élevés et de les réaliser à condition de s'en donner sérieusement les moyens. Au plaisir un bout avec vous sur nos routes ou ailleurs.....*

C.J du Cyclo Loisirs de Dugny.

P.S : un grand merci à ma petite famille qui m'a mis dans les meilleurs conditions.

CARTOPHILES

Nous avons reçu un courrier de Monsieur Gérard Martin, originaire de Verdun, petit-fils de l'éditeur E.Martin COLARDELLE, qui aimerait reconstituer la collection de cartes postales éditée par son grand-père dont celle représentant notre village.

Sachant qu'une simple photocopie conviendrait, les cartophiles intéressés peuvent se mettre en rapport avec lui par l'intermédiaire de la mairie.

Au cours de cet été, deux évènements ont marqué la vie de notre village.

Le premier, qui tend à devenir coutumier depuis quelques années déjà, a consisté en la naissance d'une couvée de petits canards sauvages Colverts au bord du ruisseau.

Nombreux sont ceux qui ont pu apprécier, approcher, nourrir de restes de pain et finalement voir grandir les onze petits, qui accompagnés de leurs parents, sillonnant (en les nettoyant) les eaux du ruisseau, en particulier entre les deux lavoirs.



Le second évènement, beaucoup moins fréquent, quoiqu'en progression régulière, a été la présence d'une petite colonie de trois à six cigognes blanches dans la prairie, s'égayant entre Belleray et Ancemont, en particulier à Dugny.

Plus rares sont ceux qui ont pu les remarquer, même si l'une d'entre elles avait pris l'habitude d'établir son dortoir sur le pignon de la nef de la vieille église.



Elle n'a toutefois pas souhaité échapper à l'objectif de notre concitoyen Jean-Paul WERNER afin que nous puissions tous l'apprécier .

Au cas où elle se déciderait à y établir son nid l'année prochaine, les excursions en Alsace risquent d'en prendre un coup !

Bruno FREMONT et Pierre DUBAUX.

GARDERIE MUNICIPALE 1995

La garderie municipale ou plus officiellement le Centre de Loisirs sans Hébergement (CLSH), s'est déroulé du Mardi 1er Août au Vendredi 25 Août , soit sur 18 jours ouvrables sous la Direction de Monsieur Georges KHOUZAMI , animateur professionnel ; et des 15 animateurs (trices) et aides-animateurs (trices) se sont ingéniés à présenter aux 104 enfants ayant fréquenté le Centre , des activités très intéressantes .

Le temps étant souvent propice, beaucoup d'activités furent de plein air et on retrouve les enfants dans le village , au Centre de Woinbey , à la base de plein- air de St Mihiel ou encore dans les différents campings qui furent rejoints à pied, à vélo ou en car .

Ils purent pratiquer l'escalade, le kayak, l'orientation, l'équitation, le tir à l'arc, la natation, ils eurent leurs grands jeux, ils ont cuisinés, certains furent initiés au tirage de photos noir et blanc, ainsi qu'à la vidéo; quelques uns firent leur baptême de l'air .

Les petits garderont un bon souvenir de leur passage au Centre Leclerc et tous, des traditionnelles "crêpes ". Ils se souviendront de leur nuit de camping sous la tente près du Centre Social: réticents au départ, tout le monde se retrouvera dans les tentes; certains qui n'avaient pas prévu de coucher, renvoyèrent leurs parents chercher le sac de couchage nécessaire ..



Le Centre se termine par une petite soirée à la Salle des Fêtes où les enfants présentèrent un spectacle de chants, danses et sketches avant que la musique n'invite tout le monde à la danse .

On put alors se donner rendez-vous à l'année prochaine .

Claude JORIS

ETAT CIVIL

Naissances 1995

Jeanne	BECKER	née le 27/12/94 à Verdun.
Gwénnaelle	VAILLANT	née le 10/03/95 à Verdun.
Charline	CHEVALIER	née le 24/04/95 à Verdun.
Valentin	HUMBLET	né le 11/04/95 à Verdun.
Flavian	LECAILLON	né le 12/04/95 à Verdun.
Marine	PARMENTIER	née le 16/05/95 à Verdun.
Noémie	SOMOROWSKI	née le 09/06/95 à Verdun.
Valentin	COIRNOT	né le 17/06/95 à Verdun.
Margaux	CHESURA	née le 29/07/95 à Bar-le-Duc.

Mariages 1995

HELD Jean-Louis	et	BAZART Hedwige	le 22 Avril 1995.
HELMINGER Olivier	et	TANARE Karine	le 03 Juin 1995.
DE ALMEIDA Olivier	et	FABIN Rachel	le 17 Juin 1995.
CHAPLET Fabien	et	PIQUET Muriel	le 08 Juillet 1995.

Décès 1995

VERDIER Christian	le 03 Férier 1995 à VANDOEUVRE
COURTIER René	le 12 Fvrier 1995 à VERDUN
PETITJEAN Georges	le 14 février 1995 à VERDUN
PERIDONT Jean-Pierre	le 17 avril 1995 à DUGNY
DUBOIS Lucien	le 26 Juillet 1995 à VERDUN
FALL Moustapha	le 5 Août 1995 à DUGNY
LAJOUX Maurice	le 18 Août 1995 à DUGNY



A L'HONNEUR

* Monsieur ANTOINE Jean, médaille d'honneur du Sapeur Pompier, catégorie OR, remise le 22 Janvier 1995.



* Madame BOULANGEE Yvonne (5 enfants), et Madame OUDIN Bernadette (4 enfants), médailles de bronze de la famille Française; remises le 28 Mai 1995 .

* Monsieur PEIFFER Denis, médaille d'honneur des porte- drapeaux, remise le 14 Juillet 1995 .

* Messieurs COLSON Tino, PARMANTIER Eric, SOMOROWSKI Hervé et VAILLANT Ludovic, Diplômes des sapeurs Pompiers .